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刘文健葬礼将按中国习俗举行
多伦多华裔警员用私人时间前往纽约参加

亚裔猛增 纽约长岛欲建新“华埠”
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!/小时读者热线：01!""" 华人天下
风景优美学区棒 商业繁荣需求多

! ! ! !本报讯 日前，美国哈
岗华人社区连续发生两起
犯罪案件，随着新年到来，
又一波的入室盗窃案再次
在哈岗兴风作浪，甚至出现
了枪击案。为此，警局提醒
华裔居民提高自我保护意
识，改变炫富的生活习惯。

!"#$年#!月!%日傍晚，
哈岗再发生一起入室抢劫
案，&名歹徒将两名'"多岁
的华人夫妇捆绑起来，抢走
了$"""多美元的现金和珠
宝首饰。华人太太的嘴唇被
歹徒打破，抢劫过程持续了
整整两小时。待歹徒离开后
两名受害者立刻报了警，等
警方赶到案发现场后，&名
歹徒早已无影无踪。

办案警官特罗没有透
露更多的案情细节，为了保
护个人隐私，同时也是为了
避免打草惊蛇。“我们目前
还不知道这 & 名歹徒是否
在案发前就已经等在附近
蹲点，然后尾随两名受害者
入室抢劫，也不清楚他们是
有目的而来，还是临时起
意。”

就在哈岗入室抢劫案
发生前 &个小时，一起枪击案也同样发生
在哈岗，一名 &$岁的西裔受害者被人用枪
打死在一栋住宅的后院。工业市警官特罗
表示，警方目前还没有做案嫌犯的任何线
索，包括其身份特征和驾驶的车辆等。警
方呼吁目击者立刻拨打报警电话给洛县
警局凶杀组：&!&(%)*+'',,，以便警方尽
快将涉案嫌犯缉拿归案。

&小时内哈岗华人社区连续发生两起
犯罪案件，不禁让人联想起不久前工业市
警局就哈岗接连发生十多起入室盗窃案而
在西来寺举行的社区安全座谈会，会上局
长春山往自己脸上贴金说，哈岗犯罪率明
显下降了，但却遭到在场上百名华裔居民
的一同吐槽。

!%日案发地附近的华裔邻居毛先生
反映说，他们的住宅小区近几年接连发生
了多起入室盗窃案，其中包括纳杜拉同一
条街 !#,,号华裔民宅和半英里外汤博路
!,)%号的华裔民宅。
工业市警局警官坎普扎诺建议华裔居

民要改变生活习惯，不要把贵重物品放在
家里，更不要穿金戴银到处“炫富”，以免成
为下一个受害者。 -高睿.

副总统拜登上门慰问 中国亲友已抵纽约
纽约遭枪杀华裔警察葬礼明日举行

! ! ! !近年来纽约曼哈顿华埠日渐衰落，而华
裔移民却仍然源源不断的涌入纽约，形成了
很多新兴华人聚居区。对很多人来说，问题已
经不是是否还会有下一个华埠，而是它会出
现在哪里。这个答案很可能是长岛。如果长岛
纳苏县政府或华裔地产中介林群的计划顺
利，长岛说不定还会出现不止一个华埠。

人口增幅最快
亚裔目前占长岛总人数的 '/'0，是各个

族群中比例最小的，但比 #* 年前增长了
'$0，比全纽约州亚裔人口平均 &10的增长
高出一大截。纳苏县亚裔人口增长更加突出，
成为全纽约州亚裔人口增幅最快的地区之
一。

华裔移民的涌入在长岛亚裔人口增长方
面起到了主要的推进作用。!*#*年的人口普
查也发现住在长岛的华人有 &/1'万人，比 #*

年前增长了 &)0。在 !*#*年之后，华人人口
增长并没有官方统计，但各方面的迹象表明
这段时间是华人人口大爆发的阶段。

王莉莎是近年来定居长岛的华人之一，
王家今夏获得绿卡后，看了曼哈顿的几套豪
华公寓，最后决定买下长岛一幢 !**万美元
的独立屋。来自上海的王莉莎说：“曼哈顿的

拥挤太像上海了，而长岛的优美环境是我们
在中国很难见到的，再说儿子马上要上高中，
长岛的学校比市区的质量好。”

事实上，现在越来越多中国移民为了类
似原因在长岛居住，特别是在拥有“黄金海
岸”的纳苏县，无论是虚构的“伟大的盖茨比”
的住址、还是“华尔街之狼”原型 234567

89:;345的豪宅，都使“黄金海岸”成了移民美
国的中国人向往的地方。再加上纳苏名声在
外的优秀学区，华人更趋之若鹜。

地产界对这波华人潮最敏感。艾略特中
介公司老板艾略特说，!"<<年，长岛有 '幢房
子以高于 <,,,万美元成交，其中 $幢买家都
是中国人。这些让他首次踏上了中国的土地。
“我想与其等着中国人来找我，不如我主动去
找他们。”他说。
如今艾略特的公司已在上海开了分公司，北

京办公室也将开张。华裔买家已占到公司业务
&,0。他估计，如今“黄金海岸”地区',,万美元
以上的房产中有一半买家都是中国人。

华埠呼之欲出
华人潮已经使长岛从教育到服务各个领

域都在积极作出相应的调整来应对，高档购
物商场 =>94?@676 A67B6CC9D 最近 & 年中推

出中文网页、雇佣了讲中文的前台，旗下 1*

多年品牌专卖店的工作人员都经过中国文化
培训，并且接受中国银联卡。“我们的顾客
&*0到 $*0是华人，我们认为这个比例还将
继续增长。”该商场总裁梅杰说。

长岛中文华夏学校 #)))年成立时只有
屈指可数的几个学生，如今学生人数已经超
过 $**。该校现在有 &*名教师，今年暑假后又
增聘了 '名代课老师。

长岛华人的发展脉络与纽约很多华人聚
居区相似，)·##的重创加上高涨的租金使曼
哈顿华埠日渐衰落，!*#*年人口普查发现曼
哈顿华埠人口比 #*年前减少 %/E0。但同时
很多其他地区华裔猛增。据亚洲人平等会的
调查，纽约已有 )个地区亚裔人口超过 !'0，
特别是皇后区的法拉盛、布鲁克林的日落公
园两大华埠，人口规模已经超过曼哈顿华埠。

但在长岛目前尚无一个地区可以被称为
“华埠”。“这只是时间问题。”长岛中华协会总
监伍雯娟说。伍雯娟说成立于 #)'*年代的中
华协会近五年来会员人数每年都增长 !'0左
右，而长岛上的中餐馆和中国蔬果店也越来
越多，这些都说明长岛华埠呼之欲出。但长岛
结构与法拉盛和日落公园有所不同。“长岛很
‘长’，人们居住分散，建一个华埠恐怕不够，

或许得多建几个才能满足大家需求。”她说。
从目前的情势看，也许长岛真的会出现

不止一个华埠。林群目前正在代理一名犹太
地主两块紧邻土地，他希望能找到志同道合
的开发商，在这里埋下长岛华埠的种子。这两
块土地位于 F64597 G?DH，距华人聚居的大颈
和 294?@B3只有几分钟的车程，又距人气极旺
的罗斯福购物中心只有几步之遥。林群说地
主目前已经有获批的蓝图，计划在其中一块
地上建 !'幢连排别墅，另一块地建商用楼。
而他则希望找到地产商，愿意将住宅楼按照
中国风水讲究设计，同时将商用楼推介给华
人的餐馆、学校、诊所等机构，使这里成为一
个“中国中心”。

同时，纳苏县官方也在紧锣密鼓地行动。
县政府去年成立了亚裔经济顾问委员会，聘
请在香港出生的日裔李博担任主席。李博说他
的工作重点之一就是在纳苏建一个“亚洲城”。
“我 &"年前刚到长岛时，这里亚裔很少，现在亚
裔人口猛增。”他说。李博说他的“亚洲城”希望
至少包括一个展示亚洲精华商品的购物中心、
几间文化机构、一个老年中心、一家酒店和一
个专门拍摄亚裔主题电影的工作室。他还计
划以 I8'投资移民项目吸引中国投资人为亚
洲城项目提供资金。 荣筱箐

! ! ! !本报讯 殉职纽约华裔警员刘文健葬礼
将在 <月 $日按中国传统习俗举行。数千警
员将身着深蓝色警服，市长发表悼词。

据《纽约时报》报道，刘文健的葬礼选择
在纽约布鲁克林区宾臣墟万寿殡仪馆举行。
近年来越来越多的中国移民选择在这家殡仪
馆举行葬礼。根据中国传统习俗，哀悼者将在
往生者的照片前烧纸钱和物品，随后队伍将
刘文健的遗体抬着进入柏山墓园。

刘文健的葬礼融合了警察局仪式规则和
中国传统，也可以说是纽约市警察局多元化
的体现，这也标志着警察局这个城市最古老
的机构与该市发展最快的华裔社区仍存在巨

大的差别。前任警察局副局长莫称，这体现出
亚裔更多被整合或融入主流社会。

在警察局礼仪部门的负责人希奥尔希奥
的记忆中，刘文健的葬礼是纽约市警察局第
一次举办融入中国传统的葬礼。“我们必须理
解他们的习俗和规范。”他说。

本报讯 据加拿大《世界日报》报道，多伦
多警队 <'名华裔警员计划 <月 $日利用私

人时间前往美国纽约参加刘文健的葬礼。
多伦多警察局华人小区警务联络警官杨

干良指出，这次前往目的纯粹是向同胞作最
后的告别。他表示，警察属于高危行业，刘文
健的遭遇可能发生在任何一名警员身上。

除了多伦多警队外，约克郡探长曾雅丽
也透露，约克郡警队将派出两名代表，出席在
纽约举行的刘文健的葬礼。

! ! ! !本报讯 震惊全美的纽约两名警员被射
杀案，西裔警员拉莫斯的葬礼已于 !"<$年 <!

月 !E日举行。另一名华裔警员刘文健的亲属
最终确定 !"<'年 <月 &日为刘文健进行公
祭，$日举行葬礼。

刘文健的遗体目前停留在布鲁克林十三
大道交 1'街的万寿殡仪馆内，其葬礼也将在
此处举行。而八大道灭门案发生后，各界民众
也是在这家殡仪馆送别了卓仪林的妻子李巧
珍和 $个孩子。

对于刘文健的葬礼，各界普遍预估届时
场面同样会盛大，但对于白宫当天会派哪位
政要前来出席也引发人们关注。

刘文健母亲方的亲戚大多数在纽约，但
父亲这方的亲戚则多还在中国，因此需等他
们来齐才能确定葬礼日期。最早一批 &个亲
戚于 !"<$年 <!月 !1日到达纽约。还有几名
亲戚在纽约数名民选官员以及警局人员的协
助下，已以最快的速度拿到签证。 -崔国萁.

本报讯 美国副总统拜登 !"<$年 <!月
!E日专程到纽约市宾臣墟区殉职华裔警员刘
文健住家慰问其双亲和妻子，他对刘父刘伟
棠说，警察将是刘家永远的亲人，不会孤单。

拜登和夫人 !E日专程从华盛顿到纽约
参加殉职警员拉莫斯的丧礼后，在大队保安
和联邦特勤组人员的开路下，于中午 <时 "$

分抵达刘警位于宾臣墟西 1街的住宅，他在
刘家内逗留了约 !'分钟。

纽约布鲁克林南区警署指挥官莫乃汉助
理警司、市警小区事务科的张爱玲女督察、宾
臣墟 1!分局副局长陈志杰，以及近 <"名华
裔警员在刘家前列队欢迎副总统到来。

拜登抵达时先向在场警官警员们简单问

候，然后于 <时 "$分在张爱玲女督察陪同下
进入刘家，直到约 <时 &"分才出来，他在住
家前和莫乃汉助理警司和在案发后一直守护
刘家的 11分局华裔巡官李漫飞寒暄问候。

拜登随后和在刘家前排成两队的华裔警
官警员逐一握手，并赠送副总统徽章给每名
警员，包括陈志杰警监、钱维廉沙展，和华裔
警员郑颂、寇铭微等。

在副总统抵达前，其助理已表示他不会
接受媒体访问，不过记者仍可听到副总统鼓
励在场列队警员，对他们说，“你们是全美最
杰出的警队，感谢你们的服务和牺牲”。

就在副总统将要离开前，刘父衣衫单薄
地从屋内跑了出来，而拜登立即快步相迎并
和刘父紧紧相拥数分钟，在场数十警员鸦雀

无声，场面十分感人。拜登随后指着列队的警
员，对刘父说：“你不会孤单，他们-指警员们.

将是你终生永远的亲人。”
根据副总统新闻秘书介绍，拜登是于当

日上午专程从华府来纽约参加西警拉莫斯的
丧礼，丧礼结束后决定到宾臣墟拜访慰问刘
家，也向连日来协助刘家的警员表示感谢。

张爱玲女督察受询时指出，副总统的慰
问对刘家来说是很大的安慰，而莫乃汉助理
警司则指出，副总统参加丧礼后决定亲自慰
问家属并鼓励警员，这对家属和警员意义重
大。华裔副局长陈志杰则表示，他对和副总统
会面感到十分荣幸，副总统一直是执法人员
坚定不移的支持者，他的到来令警员感动也
鼓舞了警员的士气。 -林意善 张意.
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